
 

 

 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  

RAPPORT MORAL - Exercice 2023 

 

Cadre administratif contractuel du C.B.E. 

 L’agrément n°93 84 02953 du 13/3/2008 portant sur la formation professionnelle pour 

adultes. 

 Les statuts de février 1982 revisités (dernière mise à jour le 3 juin 2021).  

 L’accord d’intéressement des salariés signé en 2008 et renouvelé en 2023. 

 Datadock :  Référencement le 10-09-2019 

 QUALIOPI : accréditation « actions de formation » N° 5-0616 du 20-12-2021 (I.C.P.F.) 

 

Le CBE SL/VDD (Sud Luberon – Val de Durance) est une association déclarée de type 1901 de 

droit commun.  

Son territoire « historique » d’intervention couvre 31 communes en Sud-Luberon (Vaucluse) et Val 

de Durance (Bouches du Rhône) pour une population de 93 448 habitants (source INSEE 2020) 

Implanté sur 3 inter-communautés : 

- Métropole Aix Marseille Provence 

- Communauté de communes COTELUB 

- Communauté de communes Luberon - Monts de Vaucluse. 

 

Conditions particulières d’activité pendant la période : 

 L’activité du CBE SL-VDD a pu amorcer une remontée significative avec un total des ventes de 

344K€ soit +19% par rapport à 2022 (289K€). 

Tous produits d’exploitation, financiers et exceptionnels confondus (362 K€), nos recettes font 

ressortir une augmentation de 7% par rapport à 2022 (338 K€).  

L’exploitation dégage une marge de 3% en 2023. 

Les actions correctives engagées depuis 2021 notamment sur la baisse de la masse salariale ont 

permis de retrouver un certain optimisme. 

A noter cependant que nous n’avons pas retrouvé l’engagement de certains de nos bailleurs. 

(départements et Région PACA). 

Les éléments factuels  

- Nous avons créé 2 emplois en 2023, le coût du travail est de 157,5 K€, soit 44% du total des 

produits. 

- Aucune activité partielle n’a été mise en place 

- L’augmentation de notre activité locative maintient l’équilibre entre nos charges de prêts 

immobiliers et nos recettes locatives qui s’articulent sur du locatif à long terme 



 

 

(convention annuelle locative) et à court terme (Location ponctuelle notamment au 

travers du comptoir des entreprises ; accueil de structures pour des actions de formation).  

 Nous préservons ainsi l’actif corporel. 

Les ressources financières : 

Les subventions, qui ne sont pas liées au volume de notre activité, mais à notre impact territorial, 

économique et social représentent 3,05% (11 000 € - identique à 2022) de nos produits 

d’exploitation, et sont attribuées par le Conseil Territorial du Pays d’Aix (Métropole Aix-Marseille et 

la ville de Pertuis). 

Les prestations, 93,22 % de notre chiffre d’affaires, sont réalisées après appels d’offre ou appel à 

projets et régis par des conventions qui définissent l’action et les résultats attendus, tant en 

matière quantitative que qualitative. 

Nos fonds propres, de -4 749 €, ont amorcé une réelle reprise due à notre résultat de cette année 

qui fait ressortir un résultat positif de 10 618 €. L’impact négatif considérable de la pandémie laisse 

toujours des traces sur notre activité et nos chiffres.  

 

La vie associative 

La vie associative s’est traduit par trois réunions de bureau, et deux réunions du Conseil 

d’Administration au cours de l’année 2023, conformément aux statuts. 

 

Au cours de ces réunions du conseil d’administration, deux décisions importantes ont été prises :  

- Réduire le nombre de collège en passant de 5 à 3, afin de mieux refléter l’activité du CBE 

Sud Luberon – Val de Durance et de ses membres actifs, les trois collèges sont :  

o Collège des institutions. 

o Collège des partenaires économiques. 

o Collège des citoyennetés 

- Afin de favoriser le développement de l’association et de mieux correspondre aux nouvelles 

activités du CBE SL-VDD (par exemple : Installation de Europe Direct à Marseille). 

- Il est décidé la création d’une antenne du CBE Sud Luberon – Val de Durance sur le 

département des Bouches du Rhône. 

 

Le Conseil d’Administration, mis place lors de l’assemblée Générale Extraordinaire le 29 octobre 

2020 et le bureau qui en est l’émanation, arrivent à leur terme statutaire cette année 2024.  

Que tous les membres soient ici remerciés pour tout ce qui a été réalisé dans des moments difficiles 

(Covid) et notamment le paris d’investissements judicieux (achat locaux) 

 

 

Patrick MIGUET 

Vice-Président   

 


